

日韓神学者学術会議テーマ一覧

二〇〇七年八月二〇日（於聖学院大学）

- (1) 韓国長老教会史（分裂史）と現況（講義…ナグネ〈洛雲海〉）
- (2) 日本におけるバルト理解とその問題点（講義…大木英夫理事長）
- (3) 日韓神学者交流の重要性と必要性（全体）

二〇〇九年三月一〇日（於長老会神学大学校）

第一回日韓神学者学術会議

主題… 欧米神学とアジア神学

発題1… 深井智明教授「アジアの神学者にとつての欧米神学の意義」

コメント1… 金道訓教授

発題2… 裴珧漢教授「欧米の神学とアジアの神学——アジア神学のための欧米神学の意味、今後の課題に関する小考」

コメント2… 藤原淳賀教授

二〇一二年一月二日（於聖学院大学）

第二回日韓神学者学術会議

主題… モルトマン神学の受容をめぐる

発題1… 申玉秀教授「韓国におけるモルトマンの受容とその理解」

コメント1… 藤原淳賀教授

発題2… 高橋義文教授「ラインホルド・ニーバーとユルゲン・モルトマン——モルトマンのニーバー批判をめぐって」

コメント2… 金恩恵教授

二〇一三年一〇月二五日（於長老会神学大学校）

第三回日韓神学者学術会議

主題… 現代における苦難の問題——大災害、悲嘆、死

発題1… 阿久戸光晴学長「生き残りの者と死者の救済——東日本大震災後の『死の蔭の谷』の希望」

コメント1… 裴珧漢教授

発題2… 玄曜翰教授「現代の大災難についての考察——技術文明による災難の神学的意味について」

コメント2… 東野尚志教授

二〇一四年一月七日（於聖学院大学）

第四回日韓神学者学術会議

主題… いのちの尊厳の確立

発題1… 朴成奎助教授「生命（いのち）の危機的時代にいのちの尊厳を確立するための神学的対案の模索」

コメント1… 阿久戸光晴理事長

コメント1… 姜尚中学長

発題2… 窪寺俊之教授「傷付いた魂へのスピリチュアルケア」

コメント2… 尹哲昊教授

二〇一五年一月二〇日（於長老会神学大学校）

第五回日韓神学者学術会議

主題… 和解と連帯…東アジア共同体に向けて

発題1… 清水正之学長「和解と連帯…東アジア共同体に向けて——日本の哲学的課題」

コメント1… 崔允培教授

発題2… 金明容総長「オン神学的平和神学」

コメント2… 松本 周講師

二〇一六年一月一八日

第六回日韓神学者学術会議（於聖学院大学）

主題… 告解と赦しと和解の神学形成

発題1… 江藤直純学長「告解と赦しと和解の神学試論——ボンヘッファーに学びつつ」

コメント1… 白忠鉉 助教授

発題2… 尹哲昊教授「和解の神学」

コメント2… 関根清三教授

二〇一七年一月一七日（於長老会神学大学校）

第七回日韓神学者学術会議

主題… 宗教改革500周年を迎えて——プロテスタント教会とローマ・カトリック教会との関係

発題1… 光延一郎教授『宗教改革500年』と『恩恵』概念——ルーテル／ローマ・カトリックの対話から」

コメント1… 金道訓教授

発題2… 白忠鉉教授「『義認の教理に関する共同宣言（JDDJ）』を越えて——義認と関連した人間の状態に関

する争点の分析と解決の模索」

コメント2… 島田由紀准教授

二〇一八年一月一六日（於聖学院大学）

第八回日韓神学者学術会議

主題… キリスト教的人間論

発題1… 片柳榮一教授「人間的自由の現代的問題」

コメント1… 白忠鉉助教授

発題2… 金道訓教授「『ポジティブ心理学』およびポジティブなキリスト教人間論」の原理と方法」

コメント2… 村瀬天出夫講師

二〇一九年一月九日（於長老会神学大学校）

第九回日韓神学者学術会議

主題… 人間…アジアの人間観と神学的人間論——21世紀における人間性回復のための統全的収斂

発題1… 清水正之学長「北森嘉蔵『神の痛み』における人間論的側面をめぐって」

コメント1… 安允基助教授

発題2… 朴成奎助教授「神学的人間論とアジア的人間論の統全的収斂モデルとしての一元論的人間論」

コメント2… 高橋義文教授

二〇二二年一月二日（於聖学院大学）

第一〇回日韓神学者学術会議

主題… 人間…アジアの人間観と神学的人間論——21世紀における人間性回復のための統合的収斂（2）

発題1… 片柳榮一教授 『『ものものあわれ』の近代日本における変異——三島由紀夫の場合への批判的神学的視点』

レスポンス1… 安允基 助教授

発題2… 金永元 助教授 『北森嘉蔵の『神の痛みの神学』にあらわれた神学的人間論についての批判的考察』

レスポンス2… 島田由紀 准教授